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 東日本大震災以降、南海トラフの発生が危ぶまれ、防災意識が高まっている中で、最近では
事前避難まで検討されている。また佐賀の水害から国東市でも備えられることがあると考え
る。

①防災の日であった1日に国東市が座元となって大分県総合防災訓練が開催された。市として
重点を置いたところは何だったか。また実施後どのように評価しているか。

②防災士を組織化する方針を打ち出したと思うが、今回どのような訓練を行ったのか。

③佐賀の豪雨災害で注目された油の流出、国東市においてハザードマップ上にある石油類備
蓄・取扱い施設を把握しているか。また保安基準などはあるのか。

④災害に限らず広域で情報共有を行う必要がある場合、防災無線の広域連携はできている
か。

2
行政区の自主自立につ
いて

　
　人材流出により人口減少が進み、この先税収も減る中、行政サービス縮小は避けられない
と考える。また、地域の有形無形文化行事の継続や草刈りなど環境維持も困難な状況が迫っ
てきている。

①基金を創設し、行政区に貸し付けを行えるようにして、行政区の自主自立を促す施策がで
きないか。

市長

3
農業移住者の定住につ
いて

　農業移住者と離農者との金銭トラブル情報があった。これ自体は民事にかかる事なのだ
が、移住者であることと、青年就農給付金の給付対象であることが問題であると考える。

①農業移住者の定住状況はどうなっているか。

②青年就農給付金受給者が適当であるか、訪問聴き取りなどのチェック体制はどのように
なっているのか。

市長

①年間の入校生見込みは何人か。

②市外や県外からの入校生はあるのか。

③今後存続に向けた経営方針は。

④市内在住の高校生や市内出身大学生が地元に就職が決まったときの補助金制度は作れない
か。

①堆肥場建設について家畜糞は養豚場のみになるのか。作物残渣の範囲はどうなるか。種類
と収集方法は考えているのか。庭木などの剪定クズなどは対象とならないのか。

②補助金制度で建設された農業用施設は、特定の作物しか栽培できないのか。他作物へ転換
を要望されてはいないか。

③移住者や規模拡大を目指す農家が荒廃地を圃場に戻すことができるような支援制度創設
を。

①後期高齢者医療制度保険料について、国東市で普通徴収分の滞納の実態はどうなっている
のか。保険料の納入について、年間を通してできるだけ均一な額とならないか。

②国東市になって13年になるが、滞納請求は何年前まで遡るのか。生計費に対する差し押さ
えには考慮しているのか。
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1
坂本隆之
（1番）
緑風会

市長1
安心安全なまちづくり
について

2

2 農業政策について 市長

3
市税の滞納整理につい

て
市長

白石德明
（5番）
共産党

1 自動車学校について 市長
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①災害時における避難所への市民の誘導、特に高齢者世帯や、体の不自由な方等いわゆる避
難に支援を必要とする方の把握はできているのか。
　また、行政として、今後どのようなサポート体制を考えているか。

②台風は進路予想ができることから、ある程度防災への備えは可能だが、線状降水帯の発生
による集中豪雨は、想定を超えるスピードで襲ってくる。
「災害は進化する」と言われるようだが、最近の豪雨等の被災状況を目の当たりにするにつ
け、「避難指示」や「避難命令」等の情報発信はカラ振り覚悟で早めの対応が大切になると
思うが、どう考えているのか。

③災害時の避難所と市の防災本部との情報伝達方法について電線の切断等、不測の事態が生
じた場合の対応はどのように想定しているのか。

①４～５年前からの本市への移住者の推移と定住率の動向と、この推移について、どのよう
な分析をし、どのような増加策等を考えているのか。

②国東市へ移住してきた人への地域とのマッチングや、日常生活での行政のサポートはどう
なっているのか。また、特に移住・定住を推進するためには、仕事の紹介がポイントになる
と思うが、市内の個人経営を営む会社や商店、事業所等の求人の要望等について、どの程度
把握しているのか。また、市内の会社を訪問する等して事業主（社長）等と情報収集や意見
交換は、行っているのか。

③８月２８日の大分合同新聞に掲載されていた、大分県の新規事業である「就職マッチング
サイト」に求人を載せた企業云々・・・の事業について、その詳細な説明と本市としてのこ
の事業への取り組みはどうするのか。また、これらの定住政策情報の市外、県外の広報活動
はどう考えているか。

①近年、市職員が海外出張・研修に行っているが、将来的に市の政策にどのように反映して
いこうと考えているか。

②市への観光客誘致や労働力の確保等の為に、海外の情報収集は大切であると思うが、視察
結果等の情報共有はどのように図られているのか。

①市内の就労支援事業所の事業内容と課題についてどうとらえているのか。

②より多くの障がい者を就労に結び付けるために希望者の掘り起し等は進めているのか。

③事業所への通所のための送迎バス等を利用する人が多く、経費が負担になっていると聞く
が、通所に対する補助等の支援はできないか。

①近頃の新聞には、高齢者の運転による交通事故が増えている様子が出ている。市内の交通
体系については、緊急に対処しなければならない行政課題だと思われるが、免許返納のため
の対策をそろそろ考えてもいいのではないかと思われる。県内でも多くの市町村が取り入れ
ているが、国東市の考えは。

②日出町が急発進防止装置を自動車に取り付ける装置の半額補助を昨年４月から実施してい
る。国東市も取り入れる考えはないのか。

①校区外の生徒も受け入れることとうたっているが、募集はどのような形でいつごろ行うの
か。

②スク－ルバスの乗車予定数、３台の割り振りや時間帯、運営主体はどうしていくのか。

③通学路の設定やそれに伴う街灯等の点検や設置の予定はどうするのか。

④市内のＰＴＡからの要望をまとめた教育問題懇談会から開設当初は、施設分離型でスタ－
トする中での不安が出されている。

・教職員、事務職員、養護教諭、校務員等の配置や勤務体制はどうなるのか。
・引っ越し作業や備品の配置や調整、地域住民見学会等に対する配慮はどのようにする計画
なのか。
・今後保護者や学校現場の要望を聞く日程はどうなっているのか。
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4
吉田眞津子
（9番）
市改ク

1
国東市障がい者就労支
援事業所等の充実強化
のために

市長

3
国東市義務教育学校の
円滑な運営に向けて

教育長

2
高齢者等の交通事故防
止に向けて

市長

3
萱島祥彦
（2番）
市民ク

3

観光や就労における外
国の方々との関わり方
について、市政の方向
性は

市長

1

９月１日に国見町を主
会場として、実施され
た防災訓練で見えてき
た課題や問題点につい
て

市長

2
国東市の移住、定住政
策について

市長
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① 防災行政無線放送の使用方法について
 1.火災時の放送ミスはなぜ起こる。
　 ・機械の故障か、操作ミスか。
 2.火災時の放送範囲
　 ・火災発生の町だけに放送すべきではないか。あおり運転を助長しかねな
　　 い。
   ・火災発生町内にいる団員が積載車で緊急出動するのが妥当ではないか。
　 ・火災発生町の市職員で団員の方が出動することはできないか。

②ＡＥＤについて
・消防団員の使用等について

2
投票率の向上対策につ
いて

①投票率の向上対策は検討しているか。
・移動投票所の新設はできないか。

市長

3 農政業務について
①農道舗装事業の推進について
・年に１行政区一か所では事業が進まない。
・高齢化が進み地元施工が困難になってきている。

市長

①オレンジ道路の両サイドが木や竹・雑草により、車高の高い車はセンターラインをはみ出
して走っているが、今後の整備は？

②ＮＴＴや九州電力等と協議が必要では？
（共同で整備はできないか）

①多様な人材の確保について、必要とする人材の確保に苦慮しているとあるが、今後の人材
確保の対策は？

②市民共同（協働）の推進・まちづくりについて、地域協議会設置を促すためには「地域
リーダーの育成」がカギとあるが、地域リーダー育成の対策は？

①冨貴茶園方式の牛の周年放牧への取り組みは。

②みつまたを荒廃園や里山、国道沿線等に植樹し、新たな観光の目玉と位置付け、また、和
紙の原材料の供給や和紙作りでの地域おこしにつながると考えるが、国東市としてはどのよ
うに考えているのか。

①光ケーブルの市内全域の完成の時期は？

②市民の負担は？

③次世代通信規格５Ｇへの対応は？

④サテライトオフィスの時間貸し、日割貸しはできないか。

4
宮園正敏
（6番）
緑風会

1
産業廃棄物最終処分場
について

　市内国東町に設置されている産業廃棄物の最終処分場（安定型）の残余容量が、あと２～
３年と少なくなっている。地元の協議会（処分場周辺の関係１４区長で構成）と事業者（有
限会社クリーン環境）で締結した公害防止協定では、施設の拡張はできなくなっている。そ
のため、事業者は協議会に協定見直しについて、再三申し入れをしている。しかし、協議会
は「協定に基づき、施設の拡張計画の反対意見の表明」している。そこで、次の４点につい
て質問する。

①調整池などの水質検査、協議会の監視による問題点、粉じんや悪臭の苦情、残余容量など
について

②協定に係る「協議会と事業者の協議」の状況について

③市民や業界からの要望などについて

④今後、指導も含め、市としての対応について

市長

3
唯有幸明
（13番）
新世会

1 荒廃園対策について 市長

2 情報通信政策について 市長

2
石川泰也
（4番）
緑風会

1
オレンジ道路沿線の整
備について
今後の計画は

市長

2
アクションプラン２０
１８実績報告について

市長
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質問事項

1
丸小野宣康
（15番）
新風会

1 消防業務について 市長


